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L'ÉDITO DU MAIRE

onjour,

Je suis très heureux de m’adresser à vous à travers
l’édito de ce premier bulletin municipal depuis les
élections et la mise en place de notre nouvelle équipe.
Voilà presque une année d’écoulée et le temps passe
vite lorsque vous prenez plaisir à mettre en œuvre
nombre des projets sur lesquels nous nous étions
engagés.

Pour ne citer que quelques-uns d’entre eux, et sans hiérarchie aucune  :
L’aménagement de notre étang, notre lotissement, les travaux de la rue St Martin,
la finalisation des équipements du terrain multisports, etc. . . Et tout cela dans une
excellente ambiance de travail avec une équipe municipale aussi soudée que
motivée. Il est même agréable d’avoir des retours et des satisfactions de nos
concitoyens au cours des échanges que nous pouvons avoir.

Mais voilà, pour la réalisation de tous ces projets, il faut du temps mais il y a aussi
les finances  ! Or, comme vous le savez, l’actualité de nos communes, c’est aussi la
baisse annoncée et programmée des dotations de l’Etat.

A l’échelle de Saulnières, ce seront entre 20 et 30  000€ de moins dès l’an prochain
pour, à terme (dans 3 ans), représenter 50  000€, soit 1 0% de notre budget de
fonctionnement. Parallèlement à cela, de nouveaux services incombent aux
communes, à commencer par la semaine de 4.5 jours qui, il est vrai, est une
réussite par la diversité des activités proposées à nos enfants. Mais cela a un coût
qui représente pour nous environ 1 6  000€.

Nous devons donc prioriser nos actions afin de contenir la fiscalité tout en
développant les équipements structurels nécessaires aux habitants de Saulnières.
De même, il nous faut envisager la mutualisation de certains équipements
communaux avec les communes voisines.

Bien sûr nous continuons de faire avancer les choses, notamment sur la
commercialisation du lotissement synonyme de nouveaux habitants. Actuellement,
1 5 terrains ont trouvé preneurs. Il en va de même pour tous les autres défis qui
nous attendent et que nous souhaitons mener à bien  : la rénovation de la salle de
sport, l’extension des lagunes, le réaménagement des rues St Martin et des
Paludiers, le cheminement piéton le long de la RD777 ou celui au bas du
lotissement, les travaux de la cantine de l’école, mais aussi les dossiers de notre
PLU et ceux en lien l’assainissement.

Comme vous le constatez déjà, beaucoup des objectifs de notre campagne sont
réalisés, mis en oeuvre ou en cours de réalisation. Nous espérons que cela
permettra de faire de Saulnières la commune où il fait bon vivre ensemble  !
Enfin, à l’approche de cette fin d’année, je vous souhaite à tous de passer de
joyeuses fêtes auprès de vos familles, et de garder ou retrouver la santé.

Je vous donne d’ores et déjà rendez-vous pour les vœux de la municipalité le
dimanche 1 1 janvier.

Bonnes fêtes et Bonne nouvelle année

Laurent Le Guehennec
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Le pique-nique estival

La fête du monde rural

L'exposition sur la guerre 1 4-1 8

Le mois du documentaire

Le feu d'artifice

L'animation tapis conté

L'animation polar

Le repas des Anciens Combattants

L'inauguration de l'école

La fête de la musique

L'animation apiculture

La bourse aux jouets



L'AVANCEMENT DES TRAVAUX

LE LOTISSEMENT DE LA RUE ST MARTIN

Les premières constructions ont démarré
omme annoncé dans la dernière Gazette, les
premières constructions sont sorties de terre.

En effet, le lotissement est désormais opérationnel
pour ses acquéreurs (1 5 à ce jour).

Il reste à faire valider par le SDIS la défense

incendie qui a été mise en œuvre avec l’installation
d’une réserve de 1 20 m3.

Parmi nos propriétaires fonciers, une dizaine
d’entre eux ont déjà obtenu le précieux sésame  :
leur permis de construire  !

Ce dernier signifie le début des travaux. La
construction de deux maisons a, à ce jour, débuté.
Nous serons heureux d’accueillir au plus vite de
nouveaux habitants.

Lors de nos rencontres avec ces derniers, ils ont eu
à cœur de nous témoigner l’intérêt qu’ils ont porté à
notre commune et ses aménagements, et surtout
souligné la qualité du projet du lotissement.

C

LES TRAVAUX RUE ST MARTIN

Bientôt une rue plus sûre et embell ie
es travaux de la rue St Martin ont débuté
depuis quelques semaines par la réalisation

du nouveau trottoir qui mènera de la ruelle des
Franc-Bourgeois à la Mairie.

Le réseau d'eau pluviale de la rue St Martin nous a
réservé quelques suprises puisqu'il a fallu procéder à
son remplacement, opération à mener avant la
réalisation des futurs enrobés.

Les travaux se déroulent en plusieurs étapes  :

D'abord le premier trottoir qui sécurise les
déplacements entre l’école et les équipements
communaux  : bibliothèque, salle de sport, salle
polyvalente et mairie. Sa largeur permettra la
réalisation d'une future piste cyclable. Merci aux
trois riverains qui ont accepté le réalignement de
leurs clôtures qui jusque-là empiétaient sur le

domaine public.

Dans un second temps, le deuxième trottoir qui
partira de la rue des Peupliers pour rejoindre la salle
polyvalente.

L’enrobé sera ensuite refait en même temps que la
réalisation d'un plateau ralentisseur qui raccordera
les deux parvis de stationnement.

La finalité de ces travaux est de sécuriser la
circulation au sein de la rue St Martin, tant
piétonne, cycliste qu’automobile.

L’aspect visuel de la rue semblera plus étroit du fait
de la matérialisation des bordures et des zones à
30km/h qui seront en vigueur à l’entrée du bourg et
au carrefour des parvis. Nous espérons ainsi que la
vitesse sera moindre et que les déplacements des
piétons seront plus sûrs.

L

ABRIBUS

n nouvel abri bus a été installé rue
N.HASLE début novembre. Ce nouvel

équipement permet à la quinzaine de collègiens
de Crévin d’attendre leur transport scolaire à
l’abri.

U

SALLE DE SPORT

es déformations sont apparues sur la
charpente de la salle de sport. Après

consultation d'un expert, la structure ne présente
pas de danger immédiat. Afin de pérenniser cet
équipement, des travaux de consolidation seront
réalisés courant 201 5.

D

ASSAINISSEMENT

’assainissement collectif de Saulnières est
assuré par des lagunes dont la capacité

arrivera à saturation dans les prochaines années.

Le conseil municipal a fait appel à un bureau
d’études spécialisé afin d’approfondir le sujet.

Trois scénarios ont été évoqués et viendront
nourrir notre réflexion prochaine autour du Plan
Local d’Urbanisation (PLU).

L

DESSERTE SÉCURISÉE

omme évoqué dans notre précèdent bulletin,
une desserte sécurisée (en retrait de la

RD777 coté sud) sera bientôt praticable entre le
début du village de l’Afféagement et la zone
artisanale des Salines ou plusieurs collégiens

prennent leur car scolaire. Cette réalisation sera
possible grâce à la compréhension des propriétaires,
situés entre ces 2 lieus. Nous les remercions encore.
Dorénavant, nous souhaitons faire de même entre
cette parcelle et le bourg.

C

L'ÉTANG

ous avons bénéficié de condition météo très
favorables pour les travaux d’aména-

gement de notre Etang. Après la création d’un
bassin d’orage, le remodelage des berges et la
création de nouvelles avancées sur l’eau (une
destinée à la pêche, l’autre au pique-nique).

Il reste à ce jour à finaliser les dernières plantations
dont la roselière auprès de l’ouvrage de vidange.

De vidange, il n’est plus question car d’ici quelques
semaines la remise en eau sera programmée. A
partir du nouveau chemin piéton réalisé, il nous sera
agréable de pouvoir contempler ce site finalisé.

Nous vous donnons rendez-vous au printemps
prochain pour admirer et profiter pleinement de ces
nouveaux espaces.

N
Réflexion en coursPour 201 5 Remise en eau



LA BIBLIOTHÈQUE

n début d’année, nous avons mis en avant
les polars en invitant les auteurs de polars

bretons Yves Tanguy et Léonard Taokao. Le
même jour, les enfants se rassemblaient autour
d’un tapis conté animé par l’association
«  Histoires de grandir  ». Une exposition, un jeu
de piste et deux séances de  «  Cluedo  » venaient
agrémenter ce temps fort.

Courant mars, nous avons reçu Sophie Averty,
réalisatrice, venue nous présenter son
documentaire «  Cause commune  ».

Autre documentaire projeté, et ceci dans le cadre
du  «  Mois du doc  » en novembre, le film
«  Domino effect  » en présence de la monteuse.

En juin, les abeilles sont venues butiner sur le
gazon de la mairie. Des passionnés nous ont
sensibilisés à l’apiculture. Entourés des écoliers
qui avaient travaillé sur le sujet, nous avons gouté
aux produits issus du miel.

Nous avons également accueilli une exposition
de l’association «  Loisirs en herbe  » qui a
débouché sur un atelier «  Confection d’un sac à
livres  » en novembre.

Toutes ces animations ont permis de mettre en
avant, à tour de rôle, différents types de livres
disponibles dans notre bibliothèque.

L'équipe des bénévoles avec de gauche à

droite: Claudine Couderc, Guylaine Launay,

Claudine Esnault, Martine Arend, Marie-

Thérèse Carré, Karine Forest. Absentes sur

la photo: Marion Nerzic, Sylvie Renault,

Hélène Touba.

BILAN DE L'ANNÉE 201 4 NOS COUPS DE COEUR DU MOMENT

Une riche année Des livres disponibles à la bibl iothèque
a dernière fugitive de Tracy Chevalier  : dans l’Angleterre dans les années
1 850, suite à un chagrin d'amour, la jeune Honor décide d'accompagner sa soeur,

promise à un Anglais émigré en Amérique.

Loin de son existence calme de quaker, elle va être confrontée à la violence du nouveau
monde, découvrir notamment l'existence d'un "chemin de fer clandestin" et devoir se
dépasser.

Tracy CHEVALIER aborde "l'histoire" par des détails du quotidien, ce qui rend les
personnages très vivants et intimes. Poignant.

L’ile aux chasseur d’oiseaux de Peter May : un crime atroce a eu lieu sur l'île
écossaise  inhospitalière de Lewis et c'est un policier originaire de l'île qui est chargé de
l'enquête: deux histoires vont s'imbriquer l'une dans l'autre.

Souvenirs d'enfance, rituels ancestraux, rivalités oubliées, drames tus. . .

La noirceur des lieux et des personnages rendent la lecture passionnante.

Le cadeau poilu de Pierre Bailly :

Un album pour enfants dont C…, 6 ans, nous confie "j'aime le Petit Poilu car il lui

arrive plein d'aventures"

LE

LES PROJETS DE L'ANNÉE 201 5

Au programme pour 201 5

e prix de lecture «  Des livres et nous  » a été
et est naturellement renouvelé  ; nous vous

invitons à venir consulter les titres sélectionnés.

De même l’accueil des scolaires (4 classes
dorénavant) est assuré régulièrement. Par contre,
depuis la rentrée, nous avons suspendu l’accueil BB
lecteurs.

En plus des échanges réguliers de livres avec la
médiathèque d  ‘Ille-et-Vilaine, nous avons
désormais la possibilité d’échanger des lots de livres
avec d’autres bibliothèques de la Com-Com.

- le 23 janvier à 20h, une lecture à 5 voix  : «  1 4-
1 8  : le temps de lire  » présentera ce que lisaient les
poilus dans les tranchées. A la mobilisation d’aout
1 4 succéda une guerre de position où les poilus, en

attendant de monter au front, lisaient lettres,
journaux et livres. Spectacle tout public à

partir de 10 ans (durée  : 75 mn)

- le 25 mars à 1 7h, un tapis conté animé par
«  Histoires de grandir  » pour les 2-6 ans.

- en mars/avril, le Printemps des poètes fera
une escale à Saulnières

- en mai/juin, une animation «  Cuisine des

herbes sauvages   » avec une balade cueillette et
utilisation des herbes sauvages en cuisine est
envisagée.

- le 26 septembre, un atelier naturopathie et
utilisation des huiles essentielles est prévu.

L

Bienvenue à Dominique Kahn
ors de la séance du 29 novembre, le Conseil
Municipal, après délibération, a validé le

recrutement de Dominique Kahn, bibliothèque-
conteuse en tant qu’emploi aidé sénior au sein de la
bibliothèque. Il s’agit d’un emploi partagé sur 4
communes  : Trésboeuf, La Couyère, Lalleu et
Saulnières, où elle sera présente tous les lundis. Elle
a pour mission d’épauler l’équipe des bénévoles et
prendra en charge un atelier d’activité périscolaire.

Laissons-la se présenter  :

«  Passionnée depuis toujours par les livres, les

bibliothèques sont pour moi des lieux

privilégiés. J'y travaille depuis une quinzaine

d'années en tant qu'assistante-bibliothécaire et

conteuse.   En 2012 j'ai pris  en charge  l'accueil

scolaire  à la bibliothèque de ma commune,

Tresboeuf,   auquel s'est rajouté cette année,   un

atelier bibliothèque dans le cadre des TAP.  Le

poste mutualisé de bibliothécaire pour quatre

communes  répond à tous mes vœux et je suis

heureuse de rejoindre l'équipe de la

bibliothèque de Saulnières.   »

UNE SALARIÉE EN RENFORT DES BÉNÉVOLES

L



Céline, agent polyvalent.

J’ai 25 ans et j ’habite à La Dominelais. Je suis à
Saulnières en Contrat Emploi Avenir, CEA qui
se terminera en 201 5. Je suis agent polyvalent,
j ’interviens à l’école, au niveau des espaces verts
et de la voirie.

Elisabeth Chapon, directrice générale des
services.

Originaire de Saulnières, j ’habite à La Bosse de
Bretagne Je suis secrétaire de mairie depuis 1 985.
J'ai débuté sur la commune de La Bosse de
Bretagne en doublon avec Saulnières. Depuis
2002, je suis sur la seule commune de Saulnières.

LA VIE MUNICIPALE

PORTRAITS...

Mettons un nom sur les visages que nous cotoyons

LA VIE ASSOCIATIVE

L'association mise en sommeil ?
epuis 2008, l’association «  Les Enfants
d’abord  » organise diverses manifestations

au cours du cycle scolaire pour contribuer à
l’amélioration du quotidien de l’ensemble des
enfants scolarisés à l’école publique de Saulnières.

Avec l'aide de l'équipe enseignante, pour cette
année 201 3/2014, nous avons pu organiser l'arbre
de Noël, la paëlla, la fête de l'école, ainsi que la
braderie qui est devenue un grand rendez-vous et
la bourse aux jouets qui a tellement bien
fonctionné, que nous ne savions plus où mettre les
jouets, tellement il y en avait! !

Nous profitons de cette occasion pour remercier
toutes les personnes qui ont participé et donné de
leur temps pour que ces journées soient réussies et
bénéfiques à nos enfants.

Toutes ces manifestations ont toujours un seul but:
les enfants d'abord!!

En effet, les bénéfices réalisés par l'association
permettent aux enfants de faire des voyages, des
sorties scolaires éducatives ou sportives. . . L'argent
ainsi disponible contribue à diminuer au maximum
les frais de ces sorties pour les parents et permet de
créer de beaux souvenirs scolaires pour nos enfants
qu'ils garderont en mémoire! !

Cette année, plus que jamais, nous avons besoin de
gens motivés pour faire vivre et perdurer cette
association. En effet, lors de l'assemblée générale du
27 Novembre 2014, plusieurs personnes ont
souhaité se retirer du bureau pour des raisons
professionnelles ou personnelles. Nous avons
constitué un bureau temporaire, faute de candidats,
afin de pouvoir quand même organiser la fête de

noël pour nos enfants. La prochaine assemblée
générale aura lieu le 1 4 Janvier 201 5 à 20h30. Si
aucun bureau définitif n'est constitué lors de cette
réunion, l'association "Les Enfants d'Abord" sera
mise en sommeil et aucun projet ne pourra être
réalisé.

Plus il y aura de parents impliqués, ou seulement en
tant que bénévole, plus nous pourrons continuer à
faire rêver nos enfants. Nous sommes motivés et
nous vous invitons à nous rejoindre.

Nouveaux parents, n'hésitez pas à nous contacter et
à venir partager vos nouvelles idées, vos envies, vos
souhaits pour vos enfants! ! Nous comptons sur
vous! !

Pour nous contacter, vous pouvez nous envoyer un
mail à  : enfantsdabord35@gmail.com  ; vous pouvez
aussi consulter notre site internet  :
enfantsdabord35.free.fr

De gauche à droite : Dominique Valois, Hélène Gasnier,

Hervé Guilloux, Audrey Caillon, Cédric Aillerie, David

Manjard

LES ENFANTS D'ABORD

D

LES PTIT'S PETONS

’ espace-jeux «  Les Ptit’s Petons  » situé 1
bis Rue Duguesclin au Sel de Bretagne a

ouvert ses portes début septembre.

L’association accueille les enfants de leur
naissance jusqu’à leur rentrée scolaire .

Elle participe à leur éveil , à leur socialisation, à la
découverte d’activités collectives et/ou manuelles.

Elle permet également aux adultes
accompagnants de se retrouver, d’échanger sur
leurs expériences.

Ouverture les lundis, mardis, jeudis et vendredis
de 9h1 5 à 1 1h1 5  ; fermeture pendant les
vacances scolaires.

Contacts  : Mme GASNIER Angélina  : 06-33-29-
95-66 ou par émail  : angelina.gasnier@orange.fr

L

Chantal, agent polyvalent service scolaire et service
technique batiment

J’ai 56 ans et j ’habite à l’Afféagement. Je travaille à
l’école de Saulnières depuis 201 0. J’interviens au
niveau de la cantine, j ’assure le ménage à l’école et à la
mairie et depuis 201 3 je prends en charge un atelier des
TAP (temps d’activité périscolaire). Pendant mes temps
libres, j ’aime lire, aller à la piscine et m’occuper de mes
petits-enfants.

Yannick Thébault, adjoint technique.

J’habite à Ercé en Lamée et je travaille pour la
commune de Saulnières depuis une dizaine
d’années. J’ai deux enfants et suis papy d’une
petite-fille de 3 ans. Je pratique le roller avec
mon fils Tanguy depuis plusieurs années.

Pour les tout petits



LA VIE ASSOCIATIVE

OFFICE DES SPORTS CANTONNAL

Multi-sports le
samedi matin

’office des sports maintient son école
multi-sports le samedi matin de 1 1h à 1 2h

pour les enfants de 5 à 8 ans et il est encore
possible de s’inscrire! Mickaël LE SIMPLE
assure l’encadrement de ce créneau, n’hésitez pas
à le rencontrer sur place pour plus d’information.

Sur cette année 2014 une dizaine d’enfants de la
commune ont profité des animations sportives
organisées par l’OSC pendant les vacances
scolaires. Ils ont pu s’initier à différentes activités
sportives  : soccer, pêche, karting, ski sur roulette,
… ou partir en camp au mois de juillet au
Domaine des Ormes à Epiniac (piscine, tir à l’arc,
équitation, …).

Prochain rendez-vous  : du 9 au 1 1 février 201 5
pour les 8-1 0 ans et le 1 1 février pour les 1 1 -1 6
ans.

Pour plus de renseignements  :

Yann LEMASSON,

06 78 07 89 49

osc-leseldebretagne@orange.fr

Nouveau  site internet de l’OSC  :

osc-leseldebretagne.clubeo.com

L

LOISIRS EN HERBE

Venez essayer les activités créatives
ous sommes plusieurs passionnées de loisirs
créatifs, et nous nous retrouvons une fois par

mois.

Cette année, nous avons décidé de nous retrouver le
vendredi soir à partir de 20h30 (jusque 22h30
envrion) à l’étage de l’ancienne Mairie.

L’an passé, la bibliothèque nous avait sollicitées
pour faire un atelier en même temps que
l’exposition de nos créations, malheureusement cela
n’a pu se faire à ce moment.

Samedi 22 novembre 2014, nous avons pu enfin
faire notre atelier, et nous étions une dizaine de
personnes, membres de la bibliothèque ou lectrices,
à assister à un atelier de couture «  Création d’un
sac pour transporter les livres  ».

L’animation s’est déroulée dans une ambiance
conviviale, celle que nous avons lors de nos ateliers.

Si vous voulez en savoir plus, n’hésitez pas à nous
contacter ou à venir nous voir, notre planning est
en consultation à la bibliothèque.

Vous pouvez prendre contact, pour plus de
renseignements, auprès de  :

Présidente  : PIOLINE Muriel 06.85.92.82.68

Secrétaires  : ROBIN Véronique

Trésorière  : LUNEL Sophie

Les membres de l'association

N

ETOILE SPORTIVE DE SAULNIÈRES

omposition du bureau  :

Président  :Frédéric GUIHENEUF

Vice président  : Christophe LEBRETON

Trésorier  : Gwenaël ROULLEAU

Secrétaire  : Jean-Pierre LOUIS

Vice secrétaire  : Cédric DUMAST

Section Football  :

Cette année a vu la reconstitution d’une deuxième

équipe séniors qui évolue en Division 5 après sa
disparition il y a plusieurs années.

Section Tennis de table ( loisirs, tous ages)

Les entrainements encadrés par un animateur de
l’office cantonal des sports ont lieu tous les vendredis
soirs de 1 9H à 20H30. Vous pouvez toujours nous
rejoindre.

Contact  : Gwenaël ROULLEAU : 06 20 45 41 70

C

CLUB ST MARTIN

ors de leur Assemblée Générale
Extraordinaire de janvier dernier, les Ainés

Ruraux ont approuvé le changement de leur
Fédération qui est devenue Générations
Mouvement.

Comme les années passées, les adhérents ont pu
participer à différentes manifestations  :

-sortie de printemps à Saint Quay Portrieux

-séjour en Andorre

-journée «  détente  » aux Etangs d’Apigné

-journée de «  convivialité» à la salle des sports

-sortie d’automne en Pays d’Auray

-séjour en Espagne

-journée choucroute de la mer à Paimpont

-spectacle et déjeuner dansant à La Baule

Sans oublier le pot au feu, le repas de printemps,
celui d’automne et le cantonal à Lalleu. On y ajoute
également les crêpes de la chandeleur, et la buche de
Noël.

Les concours de palets et de belote connaissent
toujours autant de succès. A Saulnières il aura lieu le
vendredi 24 avril 201 5.

Chaque mardi après-midi, les adhérents sont invités
à se retrouver à la salle communale à 1 4h en hiver
et 1 4h30 l’été pour jouer aux cartes, aux palets ou
autre, ou tout simplement pour un moment de
détente et de partage. Un jeudi sur deux, une
randonnée pédestre vous est proposée, départ à 9h30
pour un circuit de 8km environ.

Les membres du Club Saint Martin vous souhaitent

une très bonne année 201 5. Qu’elle soit pour vous et
vos familles faite de joie, de bonheur et de santé.

Marie-Claude Péchot, Présidente.

L
Générations Mouvement

Foot et ping-pong



NAISSANCES

Timéo LE GALL,

né le 3 Février à Rennes.

Léa HAMELIN,

née le 30 Juillet à Rennes.

DÉCÈS

Lucienne PHÉLIPPÉ, née PELTIER,

décédée le 1 8 janvier.

Guy CHEVREL,

décédé le 5 août.

Louise BARDY GAGEOT,

décédée le 1 4 novembre.

MARIAGES

Marion NERZIC & Cathy LE COZ, le 25 Janvier

Deborah PRIME & David BOUREL, le 28 JuinSéverine ROBIN & Fabrice ANTIN, le 1 2 juillet

Cheryl DYJAS & Nicolas JOLLY, le 1 3 Septembre

L'URBANISME

DÉCLARATIONS PRÉALABLES

ALLEAUME 21 Beau Soleil Remplacement toiture fibro par zinc (2.50 m2)

PARIS 25 La Sorais Changement de fenêtre et installation garde-corps�

HORVAIS 10 rue des Salicornes Préau ouvert

ROCHETTE 5 Résidence du Tilleul Abri de jardin

MADOIRE Les Croix Rénovation

FONTAINE 24 Les Pointellières Changement ouvertures

RABIN 45 Les Pointellières Changement ouvertures

MADOIRE 65 Les Croix Changement ouvertures - Suppression véranda

JUSTAL 15 La Croix Blanche Isolation par l'extérieur - Remplacement ouvertures

DEMANDES DE PERMIS DE CONSTRUIRE

CARON / THOMAS Lotissement de l'école, lot 1 7 Maison individuelle

PRIOUX / MOALIC Lotissement de l'école, lot 29 Maison individuelle

GUTSCHER Lotissement de l'école, lot 25 Maison individuelle

MOISAN / DELCOURT Lotissement de l'école, lot 31 Maison individuelle

BRIDEL AYOUB Lotissement de l'école, lot 1 4 Maison individuelle

DUPRE Lotissement de l'école, lot 1 2 Maison individuelle

BELLAMY / VALLEE Lotissement de l'école, lot 28 Maison individuelle

HORVAIS 10 rue des Salicornes Construction d'un préau ouvert

DESBINS Lotissement de l'école, lot 26 Maison individuelle

MABIMMO Lotissement de l'école, lot 37 Maisons d'habitation

POUX / LECHAUX Lotissement de l'école, lot 1 8 Maison d'habitation

JARNY Lotissement de l'école, lot 5 Maison d'habitation

EARL LE PLESSIS ORIS 3 Le Plessis Bonenfant Stabulation pour vaches sur aire paillée

L'ETAT CIVIL

Vive les mariés ! !



LES INFORMATIONS MUNICIPALES

DÉCHETS SAUVAGES

L'abandon de détritus dans la nature est
totalement prohibé. Un arrêté municipal récent
fixe le montant de l'amende pour cette infraction
à 450€.

MAIRIE

Elisabeth Chapon

29 rue St Martin

Tél. : 02 99 44 60 03

Fax : 09 70 60 1 1 85

Mail : mairie@saulnieres35.fr

Horaires :

Lundi, mardi et vendredi :

9h-1 1 h30 et 1 5h-1 7h

Jeudi : 9h-1 1 h30

Fermé le mercredi et le jeudi après-midi

Le secrétariat sera fermé les 26, 29 et 30

décembre ainsi que le 2 janvier.

BRÛLAGE DES DÉCHETS VERTS ET ORDURES MÉNAGÈRES

Stop au brûlage à l'air l ibre
onformément au Règlement Sanitaire
Départemental d'Ille et Vilaine : le brûlage

à l'air l ibre des ordures ménagères est interdit.
Les déchets végétaux produits par l'entretien du
jardin (tontes, feuilles mortes, tailles d'arbres et
d'arbustes. . . ), sont considérés comme des déchets
ménagers.

Cette interdiction est justifiée par la gêne
occasionnée par les fumées, les odeurs et la
pollution de l'air produite par la combustion de

déchets végétaux.

Les infractions au règlement sanitaire RSD sont
sanctionnées par l’article 7 du décret 2003-462 du
21 mai 2003 et l’article 1 31 -1 3 du code pénal et
passibles d’une amende de 450 euros (contravention
de 3eme classe).

Une plateforme de dépôt de déchets verts est
accessible à Tresboeuf 24h/24, 7j/7.

C

SALLE DES FÊTES

Petit relookage et nouveaux tarifs

a peinture de la façade sud a été refaite ainsi
que quelques travaux d’entretien à

l’intérieur.

Depuis septembre, le ménage est confié à
l’entreprise «  Espace propreté et environnement»
qui intervient après chaque location de la salle.

Les tarifs et les conditions de location ont été revus.
La salle peut être louée pour 1 journée (soit de 9h à
9h le lendemain, soit de 1 6h à 1 6h le lendemain) ou
pour un week-end (du vendredi 1 6h au lundi 9h).
La location se fait «  tout compris  »  : avec la cuisine
et avec la vaisselle pour 1 00 personnes (possibilité
de plus sur demande).Il y aura toujours des tarifs
différents pour les Saulnièrois et pour les habitants
d’autres communes. Les tarifs seront appliqués à
partir du 1 er janvier.

Un container pour verres et papier a été installé à
proximité.

L

Salle polyvalente

Vin d'honneur - réunion d'associations 50,00€

Habitants de la commune

Journée (9h -> 9h ou 16h -> 16h) 240,00€

Week-end (vendredi 1 6 -> lundi 9h) 440,00€

Hors commune

Journée (9h -> 9h ou 16h -> 16h) 320,00€

Week-end (vendredi 1 6 -> lundi 9h) 680,00€

Salle de sports

Location par jour d'occupation 208,00€

Horaires et
coordonnées

DATES À RETENIR

Un année riche en évènements
- 1 0 janvier : bibliothèque : atelier marque-page et page de garde à partir de 1 0h

- 1 1 janvier : voeux du Maire

- 1 4 janvier : Espace Jeunes : animation pour les 1 2/1 8 ans de 1 5h à 1 7h30

- 20 janvier : Club St Martin : pot au feu

- 23 janvier : bibliothèque : lecture à 5 voix : "1 4-1 8: le temps de lire” à 20h

- 31 janvier : association des parents d'élèves : repas dansant

- 1 7 février : Club St Martin : crêpes

- 28 février : étoile sportive: choucroute

- 25 mars : bibliothèque : tapis conté avec Histoires de grandir à 1 7h (2-6 ans)

- 21 ou 28 mars : bibliothèque : printemps des poètes à 20h30

- 4 avril : repas des chasseurs

- 7 juin : bibliothèque : découverte des plantes sauvages comestibles à 1 0h

- 1 9 juin : fête de la musique

- 5 juillet : pique-nique estival

- 26 septembre : bibliothèque : atelier naturopathie et huiles essentielles de
1 4h30 à 1 7h

- 1 4 novembre : association des parents d'élèves : bourse aux jouets

DÉCHETTERIE

Horaires d’hiver (du 1 er novembre au 31 mars):

Lundi et samedi de 9H à 12H30 et de 1 4H à
17H

Mercredi et vendredi de 1 4H à 17H

Horaires d'hiver

450 € d'amende



n programme d’activités variées, adaptées et
basées sur la découverte culturelle et sportive

est proposé aux 1 0-1 3ans à chaque période de
vacances scolaires. Un espace leur est entièrement
dédié sous la responsabilité d’un animateur
diplômé de l’association Léo Lagrange. Il est
accessible à tous les adolescents des communes de
Tresboeuf, Saulnières, Le Sel de Bretagne, Lalleu,
La Couyère et la Bosse de Bretagne.

Ouvert du lundi au vendredi de 1 4h à 1 7h30.

Les enfants inscrits à la journée au CLSH de
Tresboeuf peuvent être pris en charge directement
par l’animateur passerelle. Ce dernier viendra les
chercher dès 1 3h45 et les raccompagnera à 1 7h45.

Inscriptions ou renseignements à l’Espace jeunes
LEO LAGRANGE de Tresboeuf.

06.47.00.52.97

jeunesse.tresboeuf@moyennevilaine-semnon.fr

U

Activités encadrées pour les enfants de
1 0/1 3 ans

ESPACE JEUNES DE TRESBOEUF

Ouverture pendant les vacances de Noël
’espace jeunes Léo Lagrange de Tresboeuf
est ouvert durant les vacances de Noël, du 22

au 24 décembre et du 29 au 31 décembre 2014  ! ! !

Pour débuter ces vacances, une sortie à Rennes est
organisée le Vendredi 1 9 Décembre avec au
programme, balade au marché de Noël,
illuminations et repas en ville  ! ! Venez vous inscrire
auprès de Céline avant le 1 7 décembre  ! !

Au programme de ces vacances  :

- Sortie à la patinoire de Rennes

- Accueil libre à l’espace jeunes

- Atelier d’art floral

- Repas convivial et atelier de Noël le 24 décembre
(fabrication de bougies, de cosmétiques, confection
de chocolat)

- Repas et jeux le 31 décembre

Retrouvez le programme complet sur le site de la
communauté de communes et dans les mairies à
partir du 1 0 décembre  ! ! !

Pour plus d’informations  :

Espace jeunes Léo Lagrange Tresboeuf

8 rue des Peupliers

35320 TRESBOEUF

06 47 00 52 97

jeunesse.tresboeuf@moyennevilaine-

semnon.fr

L

ASSAINISSEMENT

edevance annuelle :

1 personne : 72 €

2 personnes : 1 31 €

3 personnes : 1 79 €

4 personnes : 209 €

5 personnes : 226 €

Taxe de raccordement : 600 €

Tarifs 201 5

R

CCAS

e CCAS (Centre Communal d’Action
Sociale), en plus de Mr le maire, est

constitué de 4 membres du conseil municipal
(Martine Arend, Cathy Le Coz, Angélique
Lefebvre et Gwenaël Roulleau), ainsi que de 4
Saulniérois nommés par le maire (Marie-
Madeleine Courtigné, Annette Fontaine, Jean-
Pierre Louis et Marie-Claude Péchot).

Le groupe est chargé, entre autres, de préparer les
colis remis aux personnes de la commune âgées de
plus de 70 ans. Cela aura lieu cette année lors
d’un goûter pris en commun par les
personnes disponibles à la salle des fêtes. Les
élèves de la classe de CM1-CM2 viendront

partager ce moment d’échange (il est prévu
qu’ils interprètent des chants de Noël).

L

ANIMATION 1 2/1 8 ANS

ne animation est proposée aux 1 2/1 8 ans
pour leur faire découvrir l'espace jeunes de

Tresboeuf et échanger sur les futures animations.

Rendez-vous le 1 4 Janvier, de 1 5h à 1 7h30, dans
la salle du RDC de l'ancienne Mairie de
Saulnières.

Les parents qui désirent s'informer sont
également les bienvenus.

U

ELECTIONS DÉPARTEMENTALES 201 5

es prochaines élections départementales (ex
cantonales) auront lieu les 22 et 29 mars

201 5 sur la base de 27 cantons (au lieu de 53). En
vertu de la loi du 1 7 mai 201 3, les candidatures se
feront par binôme mixte. Désormais, nos élus
représenteront les cantons de Bain de Bretagne, du
Grand Fougeray et du Sel de Bretagne.

Attention, les nouveaux arrivants doivent s'inscrire
sur les listes électorales avant le 31 Décembre.

L

LA PASSERELLE

POINT INFORMATION JEUNESSE

Babysiting

ous allez passer de bonnes fêtes de fin
d'année ! c'est une certitude .

Comment me direz vous ? et bien grâce au service
Baby siting du Point information jeunesse.

Vous cherchez un(e) baby sitter pour les fêtes de
noël ou pour le 31 Décembre ? alors contactez le Pij
pour connaître les disponibilités des baby sitters de
votre commune.

02 99 44 82 01 ou pij@moyennevilaine-semnon.fr

Un goûter avec des
enfants de l 'école

Réforme du scrutin Animation découverte

V

LES INFORMATIONS MUNICIPALES



DIVERS

PAYS DES VALLONS DE VILAINE

Facil itez-vous vos déplacements
services de transports vous permettent de
vous déplacer sur les 1 6 communes* du

territoire et de rejoindre des gares et des arrêts de
car Illenoo. Ces services sont à la demande, puisque
c’est vous qui les déclenchez par votre réservation au
081 0 35 1 0 35.

2 services différents sont proposés : (Attention : les
horaires et les lieux de destinations ne sont pas les
mêmes)

» Un service de navettes vers les gares et les car
Illenoo. Ce service fonctionne du lundi au vendredi
avec 2 allers le matin et 2 retours le soir. Les
horaires de la navette vous permettent de rejoindre
votre correspondance (train ou car). Tarifs : 2 € aller
simple ; 3 € aller-retour ; 5 € abonnement
hebdomadaire ; 1 8 € abonnement mensuel ; 5€
abonnement hebdomadaire pour les moins de 26
ans. Si vous utilisez cette navette pour vous rendre
au travail, votre employeur peut prendre en charge
50% de votre abonnement.

»Un service de transport vers les centres-bourgs.
Vous serez pris en charge à l’aller par le véhicule à
votre domicile, puis déposé au centre-bourg de la
commune de votre choix*. Au retour, vous êtes pris
en charge dans le centre-bourg puis redéposé chez
vous. Ce service fonctionne le mardi de 8h30 à 1 3h
et les mercredis, jeudis et samedis de 8h30 à 1 8h00.
Tarif : 2 € aller simple, 4 € aller retour. Gratuit pour
les moins de 1 2 ans.

RÉSERVATION et RENSEIGNEMENTS au
0810 35 1 0 35 (prix d’un appel local)

Les plaquettes et horaires sont disponibles en mairie,
à la Communauté de communes ou sur
www.moyennevilaine-semnon.fr

* Bain-de-Bretagne, Chanteloup, Crevin, Ercé-en-Lamée,

La Bosse-de-Bretagne, La Couyère, La Noë-Blanche,

Lalleu, Le Petit-Fougeray, Le Sel-de-Bretagne, Pancé,

Pléchâtel, Poligné, Saulnières, Teillay, Tresbœuf

2

ACCIDENTS VASCULAIRES CÉRÉBRAUX

Parlons-en
es Elus MSA du canton de LE SEL DE

BRETAGNE, en partenariat avec le
CLIC des 4 Rivières et France AVC 35,
organisent une réunion d’information, de
sensibilisation et d’échanges sur les Accidents
Vasculaires Cérébraux (AVC) avec la
participation  :

- d’un Neurologue (CHU Rennes), président de
France AVC 35,

- d’un Référent de France AVC 35,

- de la Coordinatrice du CLIC des 4 Rivières.

Les AVC sont la première cause de handicap et
deuxième cause de démence chez l’adulte. Les
AVC en France, ce sont 1 50  000 nouveaux cas
par an, 1 AVC tous les 4 minutes et 1 sur 4
concernant des personnes de moins de 65 ans…

- Qu’est-ce qu’un Accident Vasculaire Cérébral ?

- Existe-t-il des signes d’alerte  ?

- Comment se manifeste-t-il  ?

- Peut-on l’éviter et/ou le prévenir  ?

- Quels sont les facteurs de risques  ?

- Quelles sont les séquelles/conséquences
médicales, sociales, familiales  ?

- Comment vivre avec et après un AVC  ?

- Quelles aides financières, humaines… pour le
malade et son entourage  ? …

Autant de questions que vous pouvez vous poser.
Alors, n’hésitez pas et venez nombreux à cette
réunion d'information et d'échanges gratuite et
ouverte à tous publics, jeunes et adultes (MSA ou
non). ENTREE LIBRE.

Mardi 20 Janvier 201 5 - 20h00

TRESBOEUF Salle  Polyvalente «   Jean-

Baptiste Chevrel   » (à côté de la mairie)

L



LES ARTISANS DE NOTRE COMMUNE

3P PRIMAULT Travaux de plâtrerie La Villeneuve 06 86 91 38 91

AM’CALINE Commerce multiservices-pizzeria 1 1 /1 3, ruedesPaludiers 02 99 44 67 45

BESSERVE TP Terrassement-assainissement La Croix Blanche 06 70 71 27 49

ESNAULT Jean-Luc Paysagiste Le Casseul 02 99 44 61 59

FLASQUIN Jean-Yves T.P.F Travaux publics La Belle Épine 02 99 44 65 04

JOUON Claude Location Animation Sonorisation Lumières La Croix Blanche 06 85 71 91 59

IDEO PLOMBERIE Plomberie chauffage La Jouaudière 06 38 24 1 0 75

IPé+ Isolation écologique bardage ZA Les Salines 06 1 7 48 27 58

Rénovation murs et toiture . . . .

JPG Multiservices Le Boulai 06 85 86 83 83

LEBLAY Entreprise Bâtiments portails clôtures 6 rue de l’Étang 02 99 44 60 29

LE SAULNIER Restaurant bar 5 rue des Paludiers 02 99 44 64 56

MAINGUY Hubert Entreprise de couverture 1 1 rue des Salicornes 06 1 5 22 30 82

MANJARD Créations Paysagiste L’Afféagement 06 1 1 99 70 98

MICHEL François Élagage - abattage difficile taille de haies La Vieille Cour 06 20 23 1 0 80

PONEY CLUB DES VALLONS Équitation La Rivière Breton 06 83 1 6 1 0 32

RIBAULT Charcuteries artisanales - Laboratoire Les Pointellières 02 99 44 71 78

RIGAUD Gérard Plomberie chauffage La Croix Blanche 02 23 31 45 98

SPRI Creatif Solier, peintre et aménagement 3 La Fontainte Piard 06 73 14 38 1 9

Faites appel au savoir-faire local

A NOTER

Permanences diverses
ASSISTANTE SOCIALE Prendre rendez-vous au CDAS de Bain-de-Bretagne avec Mme Denié́ 02 99 44 83 00

ADMR Madame Marie-Claude Péchot 02 99 44 68 58

CLIC - 02995201 59 Permanence MAIRIE du Sel-de-Bretagne, 1 er et 3e mardi de chaque mois sur rendez vous

CAF ( Ille-et-Vilaine ) : 0299437024 Permanence MAIRIE Bain-de-Bretagne, chaque lundi de 9h a ̀1 2h et de1 3h30 a ̀1 6h.
(saufpendant les vacances scolaires)

CPAM PermanenceMAIRIEBain-de-Bretagne, chaquemardi de 9hà 1 2h etde 1 3h30 a ̀1 6h30.
(saufpendant les vacances scolaires). Vous devez prendre rendez-vous par téléphone avantde
vous déplacer ! Eneffet, l’accueil enpermanence est souvent soumis à conditions.
Pour plus de rapidité, faites vos démarches sans vous déplacer : en ligne surwww.ameli.fr ou par
téléphone au 3646 (prix d’un appel local depuis unx poste fixe).

CRAM DE BRETAGNE Permanence MAIRIE Bain-de-Bretagne, 2ème et 4ème vendredi de chaque mois de 9 h à 1 2 h
(retraite sécurité sociale) sur rendez-vous de 1 3 h 30 à 1 6 h 30 sans rendez-vous.

MSA Le mardi et mercredi, de 9 h à 1 2 h et de 1 4h a ̀1 7h et le vendredi de 9h a ̀1 2h (sur rendez-vous
6, rue du Docteur-Roux - 35 1 50 JANZÉ 02 99 01 83 70

ADIL 35 Permanence MAIRIE Bain-de-Bretagne,
(Information logement) 2ème et 4ème lundi de chaque mois de 9h30 à 1 2h.

POINT INFORMATIONJEUNESSE (P.I.J) -Mardi 1 3h45 a ̀1 8h
39 bis, Avenue Guillotin de Corson - Mercredi 1 0h30 à 1 2h30 et 1 3h45 a ̀1 8h
Bain-de-Bretagne 02 99 44 82 01 - Jeudi 1 3h45 à 1 8h
pij@moyennevilaine-semnon.fr
www.ij-bretagne.com

POINT ACCUEIL EMPLOI (P.A.E) du lundi au vendredi : 9h00 à̀ 1 2h00
Centre administratif 1 er étage Affichage des offres locales de l’ANPE, mise en relation avec les employeurs, accueil et
1 7, rue de l’Hôtel de Ville - Bain-de-Bretagne informations générales, mise à disposition d’une salle de documentation, Internet, ordinateurs,
02 99 43 86 50 Ateliers. . .

Relais Assistantes maternelles de la CAF RAM Renseignements Corinne Bienaimé : 02 99 43 70 80

SPANC Assure le contrôle de conception et d’implantation pour les constructions neuves ou celles en rénovation
Service Public d’Assainissement Non Collectif (tous les projets d’assainissement autonome doivent être soumis au SPANC pour avis), le contrôle de
Renseignement à la communauté de Communes réalisation des travaux et le contrôle périodique de bon fonctionnement et d’entretien des installations.
au 02 99 43 70 80 ́

SMICTOM Lundi au vendredi : 8h30 à 1 2h30 et 1 4h00 à 1 7h00
36 rue de l'avenir, PIPRIAC accueil@smictom-paysdevilaine.fr 02.99.57.02.50

DIVERS



travers cette nouvelle rubrique, nous avons
décidé de donner la parole aux habitants de

la commune afin qu’ils transmettent aux plus jeunes
leurs souvenirs et qu’ils partagent un bout de leur
vie saulniéroise avec les différentes générations.
Aujourd’hui, la parole est à …

Pierre, 82 ans, La Sorais

Je suis né à Saulnières dans une petite maison de la Sorais,

juste à côté de celle que j’occupe actuellement. Nous vivions

près de chez ma grand-mère dont la maison n’existe plus

aujourd’hui.

De mon enfance, je me souviens de l’école située dans

l’ancienne mairie. Il y avait à l’époque deux classes mixtes  :

celle pour les grands et celle pour les petits. Chacune était

encadrée par un homme et une femme qui formait un couple à

la ville. Bien qu’il existât une cantine, certains enfants

allaient déjeuner chez des habitants à proximité que

connaissaient les parents, en échange d’une petite participation

financière. J’allais à l’école à pied, évidemment. Le chemin

était souvent plus long au retour qu’à l’aller… Lors des

périodes de vacances scolaires, il n’y avait pas de loisirs

organisés pour les enfants. Nous nous rencontrions les uns

chez les autres, à tour de rôle. Il n’y avait pas de fêtes non

plus, sauf les fêtes religieuses. Quant au football, nous le

pratiquions sur des terrains agricoles qui n’étaient pas utilisés.

A l’époque, je ne saurais compter le nombre de cafés présents

sur la commune. Je m’en souviens d’au moins 6 ou 7  ! En

effet, les habitants aimaient à se retrouver dans ces endroits

pour discuter et jouer à la belote. Il faut dire que la télévision

n’avait pas encore fait son arrivée dans les foyers…

La population était principalement agricole, mis à part les

gens qui travaillaient à Bourgbarré dans la filière du bois. La

construction de l’usine Citroën, au début des années 60, a

naturellement impacté la composition de la population.

De la guerre (Saulnières était en zone occupée) , je ne garde

pas de souvenir négatif. Notre vie ne changea pas beaucoup.

Par contre je me souviens qu’après la victoire des Alliés, des

prisonniers allemands étaient présents sur la commune et

travaillaient à la construction des routes. Avant de faire mon

service militaire en Allemagne puis en Tunisie, j’ai travaillé

dans une menuiserie sur la commune. J’ai ensuite été rappelé

pour aller combattre en Algérie.

A mon retour, j’ai occupé un poste de facteur remplaçant à

Janzé. J’ai souhaité rapidement intégrer les services

techniques de la Poste. A l’époque, les PTT regroupaient la

poste et les télécommunications. Avec l’aval de mon receveur,

je suis allé trouver l’inspecteur des services techniques et ai

rapidement débuté la nouvelle profession qui fut mienne

jusqu’à la fin de ma carrière. J’ai ensuite passé les concours

des postes et télécom à Paris où nous sommes restés pendant

un an et demi avec mon épouse, Thérèse, originaire de Pancé.

De retour en Bretagne, après un passage de six années par la

ville de Nantes, je me retrouvais à travailler à Rennes. La

ville était calme et je travaillais dans une ambiance

fraternelle. Avec mon équipe, nous allions réparer les lignes en

camion.

C’est à cette époque aussi que nous avons décidé avec mon

épouse de revenir nous installer à Saulnières. J’y retrouvais

mes camarades de jeunesse. A l’époque il y avait une poste,

une boucherie, une charcuterie et 2 cafés. Il y avait toujours

du monde dans ces endroits car ils étaient lieux de convivialité.

De mon passage aux affaires municipales, je garde un bon

souvenir. Après un mandat de Conseiller Municipal, j’ai pris

la responsabilité de la commune pendant trois mandats

consécutifs. Parallèlement, je m’occupais de la section sportive

et m’investis encore aujourd’hui aux côtés des Anciens

Combattants.

Il nous est difficile d’enchaîner les deux
témoignages sans évoquer une anecdote de
transition. Lorsque nous exposons notre projet à
Simone, nous évoquons l’autre témoin de ce
bulletin, Pierre. A ce moment, elle s’exclame  :
«  Pierre, c’est ma grand-mère qui l’a mis au
monde  ! A l’époque, ce sont les mères qui mettent
au monde les futurs bébés dans les campagnes…   »

Simone, 87 ans, Le bourg

Je suis née à La Tennehaie dans la ferme de mes parents. Petite,

je parcourais les 2,5 kms à pied pour rejoindre le bourg et l’école.

Souvent, par temps de pluie, nous arrivions les «  galoches

trempées  » car à l’époque, la route n’était qu’un chemin de terre.

J’étais bonne élève et mon souhait était alors de devenir

institutrice. Malheureusement, mon frère et mon père ont été

appelés en 1939 et j’ai dû aider maman dans son travail à la

ferme. Le toscin, je m’en rappelle encore… De mon temps, la

journée sans école était le jeudi et nous travaillions 5 jours par

semaine. Le mercredi et le samedi soir, tous les élèves étaient

chargés, à tour de rôle, de nettoyer les salles de classe et le

parquet plein de terre…Le dimanche, nous revenions dans le

bourg assister aux cours de catéchisme et aux Vêpres. La messe

permettait également de rencontrer les habitants. D’ailleurs,

après l’office, tout le monde se retrouvait au café pour boire un

coup. Chaque année, une kermesse était organisée par le recteur

(nom donné à l’époque au curé) . Il y avait des jeux, des chars

décorés… Je me souviens que mon frère en avait réalisé un en

forme de diligence avec ses deux juments. Il avait fait sensation

en arrivant dans le bourg. Je faisais également partie de la

troupe de théâtre et nous donnions chaque année une

représentation. Un autre événement rythmait la vie des villages  :

le repas de boudin. Chaque fois qu’un fermier tuait un cochon, il

invitait ses voisins et c’était une véritable fête.

Il m’a fallu ensuite travailler. J’ai d’abord été femme de maison

sur Rennes, chez le président de la Cour d’Appel du moment. Il

exigeait de moi une certaine tenue et notamment le port du tablier

blanc. Le dimanche après-midi, nous nous retrouvions entre

femmes de maison dans un cloître du centre ville pour jouer

ensemble et échanger sur nos conditions. Mon patron de l’époque

m’a ensuite proposé de me rendre chez sa fille, à Paris. J’ai

d’abord hésité parce que j’affectionnais rentrer sur Saulnières une

fois par mois en vélo lorsque je travaillais sur Rennes. Mon

patron m’a alors proposé de me payer le voyage une fois par

trimestre. J’ai donc rejoint la capitale dans laquelle j’ai passé

2,5 ans mémorables  ! J’ai rencontré l’homme de ma vie,

Jacques, un parisien qui m’a suivie ensuite lorsque nous sommes

rentrés. Nous aurions bien voulu rester sur Paris mais les loyers

étaient élevés et nous n’avions pas le sou. De retour dans ma

commune de naissance, il nous fallut nous marier mais Jacques

n’était pas confirmé et le curé refusait de nous unir. Il suivit

donc des cours de catéchisme et fit sa confirmation à 22 ans. La

foi a toujours joué un rôle dans ma vie et aujourd’hui encore, je

me rends à la messe dès que je peux.

De notre union sont nés quatre enfants  : 3 garçons et une fille.

Le petit dernier est né 12 ans après les autres. Je suis tombée

enceinte à 43 ans. A l’époque, les conditions médicales n’étaient

pas les mêmes et le médecin que j’ai vu n’était guère confiant

quant à la santé de mon futur enfant. J’ai appris la nouvelle à

la cabine téléphonique de Saulnières. Nous n’avions pas le

téléphone et le seul moyen de nous appeler était de passer par la

cabine des PTT. L’employée venait alors nous chercher pour

nous informer que l’on nous demandait en ligne…N’osant

prendre le téléphone en main, car je ne maîtrisais pas la

«  chose  », c’est elle qui m’a appris la nouvelle  : «  Simone, tu es

enceinte  !  » m’a-t-elle dit. Heureusement, tout s’est bien passé

ensuite et tous mes enfants se portent bien  !

Jacques était menuisier de profession. Il travailla d’abord à

Janzé, puis dans les établissements Haslé et enfin à Coësmes. Il

s’y rendait en mobylette et disait toujours  : «  Quand je serai au

pognon, je m’achèterai une voiture  ». Ma mère le raillait mais il

est parvenu à se l’acheter, sa voiture. Mes parents…J’ai eu des

parents formidables. Au retour de la guerre, mon père laissa sa

ferme de la Tennehaie à mon demi-frère. En effet, mon père

avait épousé une veuve et la ferme provenait de la famille de son

défunt mari. Mon frère n’avait rien demandé mais mon géniteur

y tenait. Nous sommes donc venus nous installer dans une ferme

du bourg. Lorsque ma sœur se maria, mes parents lui cédèrent

encore une fois leur maison et vinrent s’installer dans une maison

du bourg dans laquelle ils ont aménagé une étable afin de nous y

loger avec Jacques à notre retour de Paris. C’est là que je vis

encore.

Personnellement, j’ai occupé le poste de secrétaire de mairie. Je

me pensais incapable de le faire mais j’y suis parvenue à force de

m’informer sur le métier auprès des communes voisines. J’ai

ensuite été directrice de la Ruche, l’ancêtre du centre aéré. J’ai

également gardé de nombreux enfants. Tous ces emplois m’ont

emplie de bonheur. Comme j’aime à dire  : «  je n’ai jamais été

riche mais qu’est-ce que j’ai été heureuse  ! Qui peut se vanter

d’avoir vécu 53 ans de bonheur aux côtés d’un mari comme

Jacques  ». Malheureusement, il ma quittée voilà huit ans mais

j’ai tous les jours de la visite. Je ne sais pourquoi, c’est comme

ça…

Nous tenons à remercier Pierre et Simone pour leur
témoignage et vous donnons rendez-vous l’année
prochaine pour un nouvel échange
intergénérationnel. A cet égard, si vous avez des
anecdotes à partager, n’hésitez pas à nous contacter et
nous serons ravis de venir vous voir pour en échanger.

SAULNIERES, JE ME SOUVIENS

A



LES TRÉSORS DE NOTRE COMMUNE

Saurez-vous retrouver ces lieux remarquables de notre commune ?
Envoyez vos réponses par email à communication@saulnieres35.fr
ou sur papier libre en mairie. Lors des voeux du maire, un tirage au
sort désignera le gagnant qui recevra un cadeau.






